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ПРЕСС-РЕЛИЗ 
ВЫСТАВКА «СПОРТКУЛЬТ»

Пресс-показ 5 февраля с 17:30 до 19:00 | Открытие выставки 5 февраля  в 19:00

Ждём Вас по адресу: 4-ый Сыромятнический пер.1, строение 7
Галерея «Проун», Винзаводъ
Организаторы: галерея ПРОУН и Московский музей дизайна
Кураторы: Д. Макарова, А. Санькова | Эксперт: А. Сокольникова

Даты работы выставки: 5 февряля – 30 марта 2014 года
«Самый лучший человеческий вид – это спортсмен.

Лучший с точки зрения изобразительного искусства» А. Родченко 
СПОРТКУЛЬТ- это визуальная история спорта сквозь призму отечественного искусства и дизайна 1920-60-х годов. Спорт - как вдохновение для художников.

Культ здорового тела и связанное с ним физкультурное движение 1930-х были важной частью государственной идеологии, служили пропагандой коммунистического строя, поддерживали энтузиазм и оптимизм населения, несмотря на экономические трудности, которые переживала страна в годы первых пятилеток. Хорошая физическая  форма признавалась необходимым качеством строителей светлого будущего. Индустрия спорта в СССР развивалась и во времена тотального дефицита: являясь важной частью досуга советского человека, спорт был доступен широким массам, а элементарный спортивный инвентарь был в каждом доме. Даже после военной разрухи по всей стране строятся спортивные площадки и стадионы, открываются спортивные школы. С 1950-х годов в СССР функционируют специализированные институты - проектно-технологический и экспериментально-конструкторский по спортивным и туристским изделиям (ВИСТИ), а также по проектированию спортивных сооружений - Союзспортпроект. 

Экспонаты выставки демонстрируют различные сферы советского искусства, дизайна и культуры: спортивная форма и ткани, живопись и графика, плакаты и фотографии, скульптура и кинохроника физкультурных парадов и открытий спортивных мероприятий. На выставке будут представлены работы разных периодов, созданные знаменитыми конструктивистами (Г. Клуцис,  В. Степанова,  А. Родченко), признанными монументалистами (В. Лебедев,  А. Дейнека, В. Ковригин, М. Манизер,  Е. Янсон-Манизер,  А. Самохвалов,  Цадкин,  Лепорская) и дизайнерами (М. Лукьянов, Б. Успенский, О. Савостюк, В. Воликов). Кроме того, можно будет увидеть и процесс создания предметов дизайна и произведений искусства: подлинные эскизы тканей и одежды, гуашевые оригиналы плакатов и наброски скульптур. 

Дополнительная информация,  иллюстрации и аккредитация журналистов:

Дарья Макарова +7 985 787 27 40 | galleryproun@gmail.com
Наталья Гольдштей  +7 916 486 77 09 | goldchteine@moscowdesignmuseum.ru
«Можно и кепки,

                        можно и шляпы,

можно

           и перчатки надеть на лапы.

Но нет

           на свете

                        прекрасней одежды,

Чем бронза мускулов

                                и свежесть кожи»
В. Маяковский 
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PRESS RELEASE
EXHIBITION “SPORTCULT”
Press show on 5 February from 17:30 to 19:00 | Exhibition opening 5 February at 19:00

We hope to see you at 1/7 4-y Siromyatnichesky per., Moscow 

Gallery «Proun», Winzavod
Dates of the exhibition: 5 February – 30 March 2014
Organized by: gallery PROUN and the Moscow Design Museum

Curators: D. Makarova, A. Sankova | Expert: A. Sokolnikova
“The best type of human is an athlete.

The best from the point of view of visual art.” A. Rodchenko
SPORTCULT is the visual history of sport through the prism of national art and design of the 1920-60’s. Sport is examined as a source of inspiration for artists and designers. 

The culture of the healthy body and the corresponding physical exercises from the 1930’s were an important part of government ideology. They served as propaganda for the communist regime, kept up the spirit and optimism of the people at times of economic struggle during the first 5-year plans. Good physical form was considered as a necessary attribute for the builders of the bright communist future. The sports industry in the USSR was developing even during times of economic shortage. As an important part of a Soviet citizen’s pastime sport culture was available to the masses and basic sporting equipment could be found in every home. The building of sports grounds and stadiums, the opening of sports schools was a priority even after the desolation of WWII. Starting from the 1950’s special institutes were opened in the USSR, such as design-techniques and experimental-construction institute for sports and touristic equipment (VISTI), and Souzsportproekt – institute for the design of sporting structural systems.  
The objects on show at the exhibition present the different spheres of Soviet art, design and culture, from sports uniforms and textiles, paintings and graphics, posters and photographs, to sculpture and newsreels of sports parades and open sporting events. The exhibition will include pieces form different periods by famous constructivists (V. Lebedev, A. Deyneka, V. Kovrigin, M. Manizer, E. Yanson-Manizer, A. Samohvalov, Tsadkin, Leporskaya) and designers (M. Lukyankov, B. Uspenski, O. Savostyuk, V. Volikov). Furthermore, visitors will have the chance to see the process behind the making of design objects and pieces of art: original sketches of textiles and clothing, original gouache paintings of posters and sketches of sculptures. 

For more information, images and accreditation please contact:

Daria Makarova +7 985 787 27 40 | galleryproun@gmail.com
Natalia Goldchteine  +7 916 486 77 09 | goldchteine@moscowdesignmuseum.ru
 “You can put on caps,



      or hats,

you can even put 

gloves on paws.

But there is


no finer garment



           in the world,

Than the bronze of muscles 

and the freshness of skin”

V. Mayakovsky

